

Fecha: 14-12-2024  
Medio: El Día  
Supl.: El Día  
Tipo: Noticia general

Pág.: 9  
Cm2: 683,6  
VPE: \$ 1.043.863

Tiraje: 6.500  
Lectoría: 19.500  
Favorabilidad:  No Definida

Título: **INDAP contribuye a que la Agricultura Familiar Campesina e Indígena se vaya posicionando en diversos rubros**

## INDAP contribuye a que la Agricultura Familiar Campesina e Indígena se vaya posicionando en diversos rubros



Entre los programas que ejecuta el Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP) se encuentra el Servicio de Asesoría Técnica (SAT).

Consiste en proveer a sus usuarios y usuarias participantes de asesoría técnica habilitante en la gestión empresarial y cofinanciamiento para costear activos productivos (inversiones) que tengan impacto en el mejoramiento de los márgenes brutos de sus negocios, lo que les permite formular y ejecutar un plan de negocio que buscará impactar positivamente en el crecimiento de sus respectivos emprendimientos.

A nivel de la región de Coquimbo actualmente son cuatro unidades operativas: Olivos (con 19 integrantes de la comuna de La Higuera), Flores (con 14 integrantes, todas mujeres, de las comunas de Coquimbo o La Serena), Frutales (con 34 integrantes de la comuna de Illapel, principalmente nogales y paltos) y Frutales (con 30 integrantes de la comuna de Salamanca, principalmente nogales).

Mientras que en la comuna de Punitaqui se estuvo ejecutando durante cuatro años la unidad operativa de Limones, la que llegó a su fin en noviembre de este año y que permitió atender a 30 productores o productoras.

### APOYO INTEGRAL

El Director Regional de INDAP, Víctor Illanes, afirmó que desde el servicio del agro "estamos promoviendo con fuerza que la Agricultura Familiar Campesina e Indígena adquiera los conocimientos y la infraestructura necesaria para adaptarse correctamente a los nuevos tiempos, marcados por el cambio climático y la escasez hídrica, y también por un mercado con consumidores cada vez más exigentes. Por eso, justamente, el SAT viene a dar respuesta a esos requerimientos de usuarios y usuarias que ya están encadenados a los mercados y por lo mismo buscan generar un mayor flujo de ingresos, por lo que son atendidos desde esa perspectiva".

Helia González es participante del SAT Flores y expresó que ha visto un impulso considerable "para trabajar de una manera distinta, mirando la problemática que existe respecto al calentamiento global, a la forma de enfrentar las dificultades que hay con las plagas y las enfermedades con productos más amigables con el medioambiente. Desde ese punto de vista el SAT está muy bien enfocado en entregar toda la información necesaria para ello". "También estamos viendo aspectos de la comercialización, en el sentido de cómo hacer una mejoría en cuanto a la forma de entregar las flores, además de tener una buena oferta de variedades", añadió.

Por su parte, Eduardo Castro participó del SAT Limones y comentó que "fue una experiencia muy buena, porque nos permitió pasar a una nueva etapa, donde las



inversiones fueron superiores a las que teníamos anteriormente en los programas PRO-DESAL o PADIS. Tuvimos la asesoría de un especialista en el rubro, lo que conllevó recibir una atención más directa y personalizada de acuerdo a las realidades particulares de cada uno de los agricultores. Eso fue clave en nuestro desarrollo productivo".

El Delegado Presidencial Regional de Coquimbo, Galo Luna, indicó que los usuarios y usuarias de INDAP "disponen de una variedad de programas que logran atender las distintas necesidades que tienen o que se puedan presentar en el camino, tal como ocurre con el Servicio de Asesoría Técnica (SAT), a través del cual desde el Gobierno del Presidente Gabriel Boric desplegamos un apoyo integral enfocado a que puedan consolidarse en los mercados regional y nacional de sus respectivos rubros. De esta manera, consiguen una mayor capacidad productiva, generan más ingresos y en conjunto avanzamos en una mejor calidad de vida para ellos y ellas y sus familias".

Cabe señalar que en el caso de las unidades operativas Frutales de la comuna de Illapel y de Salamanca, considerando la escasez hídrica presente en la región de Coquimbo, los participantes además han recibido una asesoría enfocada en la producción de hortalizas, a través de la cual se busca diversificar la producción y que se adapten a las nuevas situaciones climáticas para así hacer más rentables sus sistemas productivos.

El Seremi de Agricultura, Christian Álvarez, dijo que para que el Mundo Rural vaya avanzando más a nivel productivo "requiere

apoyos como el que brinda INDAP mediante el SAT, debido a que este programa se enfoca en dos aspectos centrales para dicho objetivo. Por un lado está la asesoría técnica, con la que los usuarios y usuarias disponen de un acompañamiento constante y continuo de especialistas, y por otro, con subsidio a la inversión, que cofinancia proyectos de alto impacto en la solución de los principales puntos críticos de los negocios de los y las participantes".

De esta manera, en este 2024 el INDAP ha logrado apoyar mediante el SAT a un total de 127 de sus usuarios o usuarias de la región de Coquimbo.

### FRASE DESTACADA:



Desde el Gobierno del Presidente Gabriel Boric desplegamos un apoyo integral enfocado a que (los usuarios y usuarias de INDAP) puedan consolidarse en los mercados regional y nacional de sus respectivos rubros".

Delegado Presidencial Regional, Galo Luna

Visítanos en nuestras redes sociales:



@indap\_coquimbo



@indapcoquimbo



Indap Coquimbo